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沙田至中環綫社區聯絡小組  

啟德及土瓜灣段  

第十四次會議  

會議紀錄  

 

日  期  ︰  2017年 11月 15日（星期三）  

時  間  ︰  晚上 7時 30分至 8時 20分  

地  點  ︰  九龍城盛德街36-38號  

九龍靈光小學  

 

出席者：   

黎廣偉議員  九龍城區議會馬坑涌選區議員  

邵天虹議員  九龍城區議會馬頭圍選區議員  

吳寶強議員  九龍城區議會龍城選區議員  

楊振宇議員  九龍城區議會宋皇臺選區議員  

顧家彥先生  九龍城區街坊福利會理事長  

陳松洪先生  馬頭涌道52號業主立案法團司庫  

梁銘標先生  傲雲峰業主委員會主席  

馬健晉先生  雅樂居業主立案法團委員  

李慧賢小姐  啟業閣業主立案法團代表  

鄒彩河小姐  錦華大廈業主立案法團司庫  

鄧慶年會吏長  聖公會聖三一堂座堂牧師  

  

政府部門代表：   

譚家雯小姐（聯席主席）  路政署工程師  

黃志恒先生  運輸署策劃科主要工程部工程師  

方汝錚小姐  民政事務處聯絡主任（啟德）  

  

香港鐵路有限公司 (港鐵公司)代表：  

吳天恩小姐（聯席主席）  公共關係經理—項目及物業  

胡嘉麟先生  高級統籌工程師  

雷敬文先生  一級建造工程師—土木  

何慶業先生  一級建造工程師—土木  

周志光先生  一級環境工程師  

張樹勳先生  二級統籌工程師  

陳舜欣小姐（會議秘書）  社區聯絡主任  
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未克出席者：  

何顯明議員   九龍城區議會交通及運輸事務委員會  

關注沙中綫工作小組主席  

梁婉婷議員  

何華漢議員  

王傑文先生  

李澤添先生  

九龍城區議會啟德北選區區議員  

九龍城區議會啟德南選區區議員  

啟晴邨物業服務處屋邨經理  

宏達閣業主立案法團主席  

陳山河先生  龍城會主席  

袁德明先生  馬頭涌道54號業主立案法團  

謝啓廷先生  美誠大廈業主立案法團主席  

林力群小姐  譽·港灣業主委員會主席  

李建雯小姐  香港保護兒童會中心主任  

陳佩蓮小姐  聖公會聖三一中心幼稚園校長  

何少霞小姐  聖公會聖三一堂曾肇添幼稚園校長  

葉銀蓮小姐  三達苑業主立案法團秘書  

林國良先生  22居業主立案法團主席  

王宗聯先生  碧佳閣業主立案法團主席  

黎炎潔小姐  香港家庭計劃指導會行政助理  

 

會議紀要  

1. 港鐵公司公共關係經理-項目及物業吳天恩小姐（聯席主席）歡迎各小

組成員出席沙田至中環綫（沙中綫）社區聯絡小組（啟德及土瓜灣段）

的第十四次會議，並介紹港鐵公司、政府部門代表、會議規則及會議

議程。小組成員於會上通過上次會議的會議紀錄。  

2. 港鐵公司二級統籌工程師張樹勳先生以電腦投影片匯報沙中綫的最新

工程進度、未來數月土瓜灣及啟德發展區的主要工程、沙中綫通車時

啟德發展區內的臨時接駁行人通道安排、北帝街出入口最新進展、於

九龍城區實施的臨時交通管理措施及相關重置方案（請見附件）。  

3. 港鐵公司吳天恩小姐邀請小組成員發言，各發言者重點如下︰  
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討論事項  

北帝街出入口工程進展  

4. 傲雲峰業主委員會主席梁銘標先生要求沙中綫工程保留北帝街出入

口，並建議考慮其他替代方案，包括在地下淺層或深層興建行人隧道，

或興建臨時行人天橋，並希望行人隧道及車站建造工程能同時進行。

九龍城區議會馬頭圍選區邵天虹議員亦希望盡快落實北帝街出入口隧

道走綫及進行工程。九龍城區議會宋王臺選區楊振宇議員和九龍城區

議會馬坑涌選區黎廣偉議員詢問相關考古範圍、完成考古工作及落實

隧道走綫的時間表。港鐵公司高級統籌工程師胡嘉麟先生回應，現時

已邀請承建商遞交考古工作意向書，預計將於2018年年中開始相關考

古調查工作。考古工作會首先於行人隧道兩端（即車站及北帝街）的

關鍵接駁位置進行，港鐵公司工程團隊及相關政府部門須視乎關鍵接

駁位置考古工作的結果，再評估是否須擴大考古範圍，以確定行人隧

道替代方案的可行性。  

 

南角道出入口相關工程  

5. 邵天虹議員表示南角道出入口與車站距離較遠，希望於行人隧道內增

設行人輸送帶。港鐵公司胡嘉麟先生解釋，由於地底空間所限，未能

設置行人輸送帶。  
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車站命名  

6. 邵天虹議員和黎廣偉議員均表示希望「土瓜灣站」改名為「宋皇臺站」，

而「馬頭圍站」則改名為「土瓜灣站」。港鐵公司吳天恩小姐回應，港

鐵公司已將有關意見如實向政府相關決策局及部門反映，若有進一步

消息，會即時公佈。  

 

 

九龍城迴旋處臨時交通管理措施  

7. 邵天虹議員要求盡快完成九龍城迴旋處的升降機工程。黎廣偉議員續

詢問何時撤銷九龍城迴旋處臨時改道措施。港鐵公司胡嘉麟先生回

應，九龍城迴旋處的行車線已於九月大致回復至原來的交通安排，至

於家歡樓和亞皆老街遊樂場對出的九龍城迴旋處位置，則須繼續實施

臨時交通管理措施，以進行升降機安裝工程及測試工作，預計有關工

程將於2018年年中完成。  

8. 聖公會聖三一堂座堂牧師鄧慶年會吏長指由亞皆老街至九龍城迴旋處

的交通擠塞情況嚴重，建議考慮部分巴士路線不停亞皆老街球場車

站，以減少該路段的擠塞情況。運輸署策劃科主要工程部工程師黃志

恒先生表示，運輸署曾採取紓緩措施，包括取消部分巴士在亞皆老街

球場上落客，惟同時接獲部分市民反映有關措施造成不便，並回覆會

將上述意見再次向分區辦事處同事反映及跟進。  
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總結  

9. 港鐵公司吳天恩小姐感謝各代表抽空出席是次會議，是次會議的會議

紀錄及幻燈片簡介會上載於沙中綫的網頁供市民參考。如有任何查

詢，可直接聯絡港鐵公司相關人員跟進。  

10. 會議於下午8時20分結束。下次會議的日期及地點將另函通知。  

附件︰沙田至中環綫社區聯絡小組（啟德及土瓜灣段）電腦投影片  


